
■京华体坛

□本报记者 于彧

【体育】13副副刊刊２０18年 7月 31日·星期二│本版编辑于彧│美术编辑刘红颖│校对 刘芳│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

从玉树孤儿到举重冠军

■体育资讯

詹詹姆姆斯斯：：
加加盟盟湖湖人人梦梦想想成成真真
到到此此重重塑塑冠冠军军文文化化

本报讯 今年夏天 ， 超级巨
星勒布朗·詹姆斯再次择队， 最
终他选择加盟洛杉矶湖人队 。
近 日 ， 勒布朗接受媒体采访 ，
表达了自己对于为湖人效力的兴
奋之情。

在宣布这个决定之后， 詹姆
斯保持得很低调， 近日， 他才首
次谈到了加盟湖人队， 并表示这
对他来说是梦想成真。

“对我来说， 这有点像是梦
想成真。” 詹姆斯在采访中说道，
“你看看湖人队， 能够加入这样
一支具有历史底蕴的球队， 你知
道， 有太多的历史。”

“现在 ， 我可以和 ‘魔术
师’ 约翰逊一起合作， 他是我从
小 就 非 常 尊 敬 的 球 员 ， 现 在
能 够 梦想成真 ， 我认为时机非
常重要。”

“湖人是一支有着冠军血统
的球队， 我来到这里就是想帮助
球队重新塑造冠军文化， 成为湖
人冠军文化的一部分。”

作为NBA传统豪门 ， 洛杉
矶湖人拥有着深厚的历史底蕴。
在湖人队历史上， 他们涌现出了
杰里·韦斯特、 贾巴尔、 魔术师、
奥尼尔、 科比等等的传奇巨星，
也为球队带来了一座又一座的
NBA总冠军 。 然而 ， 在科比退
役之后， 湖人队的传承似乎一度
中断， 他们成为了联盟战绩垫底
的球队， 甚至被同城的洛杉矶快
船所压制。

最近几年， 湖人连续错过了
多名顶级球星。 尽管他们通过选
秀得到了英格拉姆、 伦佐·鲍尔、
库兹马和哈特等优秀的年轻球
员， 但缺乏经验让他们难以在战
绩上实现突破。 今年夏天， 他们
终于签下了当今联盟第一人勒布
朗·詹姆斯， 并且获得了詹姆斯
的四年承诺。 新赛季， 在詹姆斯
的带领下， 预计湖人将会重新建
立赢球文化， 重返季后赛并冲击
总冠军。

（艾文）

■段言堂

□本报记者 段西元

小心点儿，恒大队又回来了

谈起本赛季中超争冠 ， 很
多 人 都 在 说 上 港 队 、 山 东 队
和 国 安队 。 但有一支球队不该
被遗忘———卫冕冠军广州恒大
队。 低迷了许久的恒大队， 在世
界杯结束联赛重启后， 已经连续
两场5∶0狂胜对手。

客观说恒大队的两个对手不
是很强， 但想想间歇期前的恒大
队， 踢多弱的球队都费劲。 间歇
期前最后一仗， 恒大队在丰体被
北京人和队折腾得够呛， 彼时的
恒大队有点儿 “人见人欺” 的意
思。 为什么间歇期后， 恒大队又
变成了一支生猛的球队？ 首先是
恒大队换了外援， 保利尼奥和塔

利斯卡的到来， 为恒大队注入了
巨大的活力。 保利尼奥贵为巴西
国脚， 能 “二进宫” 恒大队， 也
足见恒大队的决心。 保利尼奥像
是给恒大队吃下了定心丸， 他高
人一筹的实力， 让恒大队又有了
最稳定的一个出球点。 与保利尼
奥相比， 塔利斯卡更是个惊喜。
在最近2场比赛中， 塔利斯卡一
场帽子戏法、 一场梅开二度， 还
有2个助攻， 恒大队的进球几乎
都和塔利斯卡有关。 这哥们儿在
场上似乎也没什么太猛烈的跑
动， 但晃晃悠悠跑到位置上就是
能进球。 塔利斯卡看上去没什么
缺点， 有身体、 有技术、 能和队

友配合。 两位新外援到来后， 恒
大队其他的球员也被激活， 像高
拉特、 郜林都找到了属于自己的
定位。

恒大队更可怕的一点是他们
单线作战， 以前双线作战， 亚冠
总是会 “拖累” 恒大队。 亚冠和
足协杯的早早出局对恒大队来说
是个耻辱， 但同时也可以让恒大
队一门心思放在联赛上。 以恒大
队的板凳深度只打联赛， 确实显
得非常 “奢侈 ” 。 恒大队的强
势回归， 让争冠集团的几个球队
都得 “警醒”， 如果在接下来的
比赛掉链子 ， 很可能就追不上
了。 相比于其他球队， 恒大队的
夺冠经验也可以帮助他们。 关键
时刻的 “白刃战”， 往往拼的是
心理素质， 而这方面恒大队肯定
要强于其他几支强队。

恒大队赢了长春队、 重庆队
两支相对弱小的球队， 后面的比
赛陆续会碰到一些强队， 在强强
对话中， 我们可以更好地看看卡
纳瓦罗的球队究竟斤两如何。 如
果这个赛季恒大队还能夺冠， 他
们这口气儿就等于缓过来了。 对
于其他争冠诸强来说 ， “捉放
曹” 这出戏绝对不能唱下去， 一
旦让 “曹操” 跑了， 再追回来可
就不易了。

昨天下午 ， 北京市第十五
届运动会继续进行 。 在女子举
重乙组的一场比赛中 ， 代表西
城区出战的藏族运动员西毛以
抓举、 挺举总成绩105公斤获得
了该组48公斤级冠军。 从8年前
在青海玉树地震中失去双亲的
孤儿， 到如今站上领奖台的最
高点 ， 在社会各界的关爱下 ，
西毛正成长为一位极具竞争力
的运动员。 她希望日后可以参
加奥运会， 并说自己早已把北
京当成第二个故乡。

8年前， 青海玉树藏族自治
州玉树市发生7.1级地震， 这场
强烈地震使得20余万玉树人民
受灾 ， 西毛的父母在地震中不
幸遇难。 地震发生后 ， 中华儿
慈会迅速展开救助工作， 并接
收 100余 名 孤 儿 到 北 京 休 养 、
治疗。 当时年仅7岁的西毛便在
救助下来到北京生活学习。

从2015年起开始接触举重，
到如今从市运会载誉而归 ， 其
间西毛共获得过2016年北京市
举重锦标赛44kg级冠军 ， 2017
年在全国中学生锦标赛48kg级
比赛第四名 ， 2017年北京市举
重锦标赛冠军， 可谓硕果累累，
这其中她的教练康文静付出了
很多。

康文静与西毛相识于2015
年， 彼时儿慈会领导联系了首
都体育学院凤凰岭校区 ， 希望

对这个热爱体育的玉树孤儿给
予大力培养 。 作为教练 ， 康文
静接到这样的安排后， 在生活、
训 练 方 面 对 西 毛 多 加 关 注 ，
“我们会带着她吃西城的特色 ，
让她知道这是西城不一样的地
方 。 同时 ， 西城区体育局为她
提供免费的食宿、 教练员训练，
从各个方面大力支持 。 她平常
在体校训练 ， 周末也会跟儿慈
会的哥哥姐姐沟通交流感情 。
在社会各界的关怀下 ， 西毛已
经成长为一个健康 、 阳光 、 努
力的孩子。” 康文静说。

了解到西毛是个很喜欢体
育运动的孩子 ， 康文静刚开始
只是想让西毛接触体育活动 ，
后来慢慢发现她的体质非常适
合举重， 随后便开始重点加强，
“孩子从杠铃都不知道是什么 ，
能到今天这个水平 ， 都是通过
平时一点一点的训练 ， 一个一
个动作 、 一个一个技术手把手
教出来的 ， 作为教练倾注了很
多， 她自己也付出了很多。” 康
文静说。

如果你在比赛现场 ， 会发
现 台 上 年 仅 15 岁 的 西 毛 会
透 出同龄人不具备的霸气， 旁
人在她 坚 毅 的 脸 上 仿 佛 只 能
读 出 “争胜 ” 二字 。 而走到台
下 ， 她 又 回 归 了 豆 蔻 少 女 的
腼腆 、 羞 涩 ， 这 时 你 才 会 发
现她竟是如此的瘦小， 面对媒

体采访的她轻声细语 ， 但谈到
自己的理想时 ， 她坚定地说 ：
“如果专业练得好， 我想参加奥
运会。”

在康文静看来 ， 西毛是一
个自己知道想要什么的孩子 ，
“和同龄人相比， 她肯定是更成
熟 ， 想法更多一些 。 她知道自
己要什么 ， 知道我在这个领域
要怎么样。” 在西毛取得一个又
一个骄人成绩后 ， 康文静也对
她的职业生涯作出长远的规划，
“眼前的规划就是 ‘二青会 ’ ，
希望她拿个好成绩 。 然后当然
就是全运会和奥运会 ， 能够让
她站在升国旗奏国歌的地方 ，
为国家争荣誉。”

从2011年起 ， 西毛已在北
京生活学习了 8年 ， 西毛说 ：
“我在北京已经比在青海待的
时间都长了， 北京已经成为了
我的第二个故乡 。” 8年前 ， 这
个出生在青海农村 、 “家里条
件比较差 ， 平常就是帮姐姐干
活 ” 的孩子可能从未有过把自
己和奥运会联系起来的想法 ；
8年后 ， 奥运会已经成为指引
她前行的路， 是举重彻底改变
了她的人生 。 “我可以通过举
重来改变我的命运 ， 靠这个项
目走上和其他同龄人不一样的
道路。” 西毛说， “所以现在会
更加珍惜这个机会 ， 训练更加
刻苦。”

西毛：北京已成我的第第二二故故乡乡


